

Síguenos en 🕝 Facebook e 👩 Instagram y también en 👩 whatsApp y 🥏 Telegram



### **DEPORTES**

Julio traerá consigo una nueva edición de nuestro Campeonato de Futbito

Léelo en

GuadacanalDeportes

### **EDUCACIÓN**

El CEIP Ntra. Sra. de Guaditoca celebra su Fiesta Fin de Curso





# **OPINIÓN**



### Un año da para mucho

En su primer año de gestión, el equipo que comanda Regina Rivero ha liderado una transformación notable en Guadalcanal, priorizando mejoras esenciales para la localidad. Desde la revitalización de espacios públicos hasta avances en seguridad vial y accesibilidad, su administración ha sido marcada por un compromiso sólido. La inversión en infraestructura urbana, cultura, educación y empleo refleja un enfoque integral en el progreso local. Este impulso hacia adelante no solo embellece el municipio, sino que fortalece su tejido social y económico, sentando las bases para un futuro próspero y cohesionado.

#### ÍNDICE DE CONTENIDOS

Actualidad	3
Personajes de Guadalcanal	
El objetivo	
En Portada	
Sociedad	
Educación	
Deportes	
El Tiempo	
*	

#### TELÉFONOS DE INTERÉS

Casa de la Cultura

954886830

Consultorio Médico

955889515

Farmacia

954886115

Gasolinera

954886246

Guadalinfo

9544886120

Guardia Civil

954886013

Policía Local

647521911

**Coche Correos** 

637168049

SAE

955889576



# Punto Vuela Guadalinfo llevará a cabo un taller acerca de la Inteligencia Artificial

#### Redacción

El Centro Punto Vuela Guadalinfo de Guadalcanal ha dado a conocer la celebración de un innovador taller de iniciación a la Inteligencia Artificial (IA). Este evento, previsto para las próximas fechas, promete ofrecer una introducción completa a una de las tecnologías más transformadoras de nuestro tiempo. La IA, que se ha convertido en una realidad omnipresente en múltiples sectores, es fundamental comprenderla y dominarla para estar a la vanguardia de los avances tecnológicos.

El taller está diseñado para todos aquellos interesados en adentrarse en el mundo de la IA, independientemente de su nivel previo de conocimientos.

La importancia de este tipo de formación radica en la creciente presencia de la IA en nuestro día a día. Desde asistentes virtuales hasta sistemas de recomendación, la IA está detrás de muchas de las interacciones digitales que realizamos a diario. Comprender sus fundamentos no solo es útil para profesionales del ámbito tecnológico, sino para cualquier persona que desee mantenerse informada y competitiva en el mercado laboral actual.

El plazo de inscripción ya está abierto y los interesados pueden reservar su plaza llamando al número 673 302 092. La de-



manda se espera que sea alta, por lo que se recomienda asegurar un lugar lo antes posible.

Este nuevo taller de IA es un testimonio más del compromiso del Centro Punto Vuela con la educación y el empoderamiento digital de la localidad.

En resumen, el taller de iniciación a la IA representa una oportunidad única para adentrarse en un campo con un enorme potencial

y relevancia actual. La formación continua y la adquisición de nuevas competencias tecnológicas son esenciales en un mundo en constante cambio, y el Centro Punto Vuela Guadalinfo de Guadalcanal está a la vanguardia en ofrecer estas oportunidades a su comunidad.

Para más información y para asegurar tu plaza, puede ponerse en contacto con el Centro llamando al 673 302 092.

## **ACTUALIDAD**

# Colocada una nueva bionda en la carretera A8200 entre Guadalcanal y Cazalla de la Sierra



#### Redacción

Esta semana se ha llevado a cabo la colocación de una nueva bionda en la carretera A-8200, que conecta nuestro municipio con Cazalla de la Sierra. Esta intervención, solicitada por el Ayuntamiento de Guadalcanal en el mes de febrero, abarca más de trescientos metros en una curva que ha sido considerada muy peligrosa por los residentes y autoridades locales.

La instalación de la bionda, una barrera de seguridad metálica diseñada para reducir el riesgo de accidentes, es una medida crucial para mejorar la seguridad vial en esta vía transitada. Desde el Ayuntamiento de Guadalcanal, han querido expresar su profundo agradecimiento a la Junta de Andalucía por su rápida respuesta y actuación en este asunto. La pronta implementación de esta medida refleja un compromiso claro con la seguridad y el bienestar de nuestros ciudadanos.

Además de la colocación de la bionda, el Ayuntamiento de Guadalcanal también ha querido informar a los vecinos sobre el comienzo de los trabajos de desbroce en las carreteras que conectan con nuestro pueblo. Esta labor, también solicitada por el Ayuntamiento, es esencial para mantener las vías libres de vegetación que pueda obstruir la visibilidad de los conductores y generar situaciones peligrosas, especialmente en las épocas de crecimiento rápido de la vegetación.

El desbroce de los márgenes de las carreteras no solo mejora la visibilidad, sino que también reduce el riesgo de incendios, un peligro latente en zonas rurales como la nuestra. La combinación de estas dos acciones, la instalación de la bionda y el desbroce de las vías, representa un avance significativo en las medidas de seguridad vial implementadas por nuestro Ayuntamiento.

## **ACTUALIDAD**

# Monbus da a conocer los nuevos horarios de autobús de cara al verano



#### Redacción

La empresa de autobuses Monbus, concesionaria del servicio de transporte en autobús entre los pueblos de la comarca Sierra Morena sevillana y la capital hispalense ha hecho públicos los nuevos horarios del servicio de cara a la época estival.

Así, desde nuestra localidad, Guadalcanal hasta Sevilla saldrá los días laborales un autobús que partirá a las 07:00 y llegará a la estación a las 9:30 y otro que lo hará a las 14:00 con llegada a las 16:30. Por su parte, desde Sevilla hasta Guadalcanal el autobús tendrá una primera salida desde la Estación Plaza de Armas a las 11:30 y otra a las 14:00 con llegada a las 13:50 y 19:25 respectivamente. Los sábados, domingos y festivos, las salidas desde Guadalcanal a las 08:30 y las 15:30, llegando a su destino a las 11:00 y las 18:00, mientras que desde Sevilla hacia nuestro pueblo saldrán a las 11:30 y 18:30, con llegadas a las 14:00 y 21:00 respectivamente.

Estos horarios entrarán en vigor mañana martes 25 de junio.

# 143. "El Padrino Alfonso Enríquez"

Sin duda, la vida de Alfonso Enríquez, que como recordarán nació en Guadalcanal, es apasionante. Así nos lo recurda cada semana Jesús Rubio a través de sus viñetas, donde nos muestra aspectos muy relevantes y curiosos de este personaje, que llegó a ser uno de los padrinos del hijo del rey Juan II.

Si quieres conocer y saber más acerca de Jesús Rubio puedes seguirlo en sus cuentas de y



# **EL OBJETIVO**





### Caminos y senderos

Mi<mark>guel Ángel</mark> Nieto

f

Miguel Ángel se puso a hacer fotografías con una cámara automática que le regaló su padre con 13 ó 14 años. Hizo un curso por las tardes en el Néstor Almendros de Tomares y otro de revelado B/N en cuarto oscuro en un local de la calle Enladrillada de Sevilla. Se arrepiente de no haberse dedicado fielmente a ello, pero todavía dice que no es tarde. A veces cuando hace algún tipo de foto, ya sea en el campo, pueblo o en la ciudad, recurre a imágenes de películas que pueda tener en la cabeza. Cuando ve el momento de hacer un determinado tipo de fotografía, se acuerda y pum! las hace. Durante una época, fue un devorador de cineclubs en el centro de Sevilla y muchas veces los fotogramas le inspiran a la hora de hacer una foto.



## **EN PORTADA**

# Se cumple el primer año de legislatura del nuevo equipo de gobierno del Ayuntamiento de Guadalcanal



#### Redacción

El Ayuntamiento de Guadalcanal ha cumplido su primer año
de legislatura bajo el liderazgo de
Regina Rivero como alcaldesa,
marcando un período de intensa actividad y numerosas mejoras
para la localidad. Desde el inicio
de su mandato, Rivero y su equipo han implementado una serie
de iniciativas que abarcan desde mejoras en la infraestructura
urbana hasta el fomento de actividades culturales y deportivas.

#### Infraestructuras

Uno de los logros más visibles ha sido la renovación y mejora de los espacios públicos. Se han instalado nuevas papeleras y enchufes en el Polideportivo municipal, además de abrir los servicios los días de competición. La piscina municipal ha ampliado su horario, permitiendo el baño nocturno en varias ocasiones. También se han colocado bancos en el camino de San Benito y la Avenida de la Constitución, y se ha nivelado el banco de San Ana,

proporcionando lugares adicionales para el descanso de los vecinos.

Iluminación y Seguridad Vial En términos de iluminación y seguridad vial, se han instalado nuevos puntos de luz en La Erilla y Tres Picos y se han cambiado las luminarias en todo el pueblo. Se ha gestionado la instalación de nuevos puntos de luz y un techo para los días de lluvia en la estación de tren. Además, se han instalado nuevas señales lumínicas y

## **EN PORTADA**

espejos en las carreteras para mejorar la seguridad vial. La curva del puerto, los pasos de peatones de la rotonda y la salida del polígono también han sido iluminados, y se ha añadido un nuevo paso de peatones. Los socavones en las entradas de la rotonda y la carretera A8200 han sido reparados, y los caminos, incluido el de Guaditoca, han sido arreglados y desbrozados.

#### Accesibilidad y transporte

Otra área de enfoque ha sido la accesibilidad y la infraestructura de transporte. Se ha construido una rampa en la parada de contenedores de la piscina, instalado dos nuevas marquesinas de autobuses y ensanchado la entrada de la carretera de Alanís. La lucha por una solución al problema del agua ha llevado al Ayuntamiento a intentar conectar nuevos pozos, incluyendo uno cedido por un vecino, para asegurar el suministro.

#### Educación y juventud

En el ámbito de la educación, se ha dotado de sombra al patio del CEIP Ntra. Sra. de Guaditoca y se ha solucionado el problema de internet, a pesar de no ser competencia directa del Ayuntamiento. Además, se ha conseguido un autobús gratuito para los estudiantes que deben desplazarse hasta Constantina.

#### Medio Ambiente y estética urbana

El compromiso con el medio ambiente y la estética del municipio también ha sido evidente. Gracias a la colaboración con la Asociación Guadalcanal por su Recuperación Patrimonial, se han plantado cincuenta árboles por toda la localidad, y se han colocado bancos y macetas al final de la poza de El Palacio.



La isleta de la calle Espíritu Santo ha sido adornada con maceteros y un banco, y se han sustituido las vallas del consultorio por maceteros. Además, se ha arreglado y reabierto el lavadero de la calle Jurado.

#### Cultura y tradiciones

Los parques del municipio han recibido una atención especial con limpiezas a fondo, rebaje de albero, cambio de bordillos, vallado de jardines y pintado de bancos, papeleras y farolas. En el ámbito de la cultura y las tradiciones, se ha dado un nuevo enfoque a las fiestas locales, organizando una Velá de Santa Ana y una Semana Cultural llena de actividades. En Navidad, se diseñó un programa con fiesta de la espuma, mercado navideño y un concurso de adornos de fachadas y balcones. También se ha recuperado la tradición de la estrella de la torre de la iglesia y se ha rediseñado el carnaval para hacerlo más inclusivo y completo.

#### Economía y empleo

En cuanto a la economía y el empleo, se han celebrado cursos de Prodetur y se ha conseguido la homologación para futuros talleres de empleo. El Ayuntamiento ha luchado para recuperar el convenio con el Hospital de Llerena y ha fomentado el uso y cuidado de los caminos con una guía de itinerarios. La actualización de bolsas de trabajo rotatorias es otra de las medidas implementadas para mejorar la situación laboral en el municipio.

Este primer año de legislatura bajo el mandato de Regina Rivero se ha demostrado un fuerte compromiso con la mejora de Guadalcanal en múltiples frentes, asegurando que las acciones tomadas tengan un impacto positivo y duradero en la localidad.

## **CULTURA**

# La Biblioteca de Guadalcanal creará un club de lectura infantil para este verano



#### Redacción

Este verano, la Biblioteca Adelardo López de Ayala de Guadalcanal será el escenario de un Club de Lectura para niños y niñas de entre 6 y 11 años. Durante los meses de julio y agosto, los pequeños tendrán la oportunidad de sumergirse en el maravilloso mundo de la lectura a través de actividades divertidas y educativas.

El Club de Lectura se reunirá una vez a la semana, ofreciendo a los niños y niñas un espacio acogedor y estimulante donde podrán disfrutar de historias fascinantes y desarrollar su amor por la lectura. Además de leer, los participantes realizarán diversas actividades relacionadas con los libros.

La Biblioteca Adelardo López de Ayala se ha destacado siempre por su compromiso con la promoción de la lectura y la educación, y este Club de Lectura es una prueba más de su dedicación.

Para inscribirse en el Club de Lectura, los interesados solo necesitan acercarse a la Biblioteca Adelardo López de Ayala. La inscripción es gratuita y abierta a todos los niños y niñas dentro del rango de edad especificado.

El verano es una época perfecta para que los niños se adentren en nuevas aventuras a través de los libros, y la Biblioteca Adelardo López de Ayala está lista para guiarlos en este viaje literario. Animamos a todos los padres y madres a inscribir a sus hijos y brindarles una experiencia enriquecedora y divertida durante las vacaciones.

# La Cooperativa San Sebastián recoge el premio al Mejor AOVE de las Sierras de Sevilla

#### Redacción

La Diputación de Sevilla ha entregado recientemente los prestigiosos Premios Diputación a los Mejores AOVEs 2023/2024, y entre los galardonados destaca la Cooperativa Olivarera San Sebastián de Guadalcanal. Este reconocimiento, que premia al Mejor Aceite de Oliva Virgen Extra (AOVE) de la Sierra, ha sido otorgado a la cooperativa por la excepcional calidad de su producto.

La presidenta de la Cooperativa Olivarera San Sebastián, Manuela Roque, recogió el galardón en un acto celebrado en la sede de la Diputación de Sevilla. Este premio no solo reconoce el esfuerzo y dedicación de la cooperativa en la producción de aceite de oliva de alta calidad, sino que también pone en valor el trabajo de los agricultores y la tradición olivarera de Guadalcanal.

Desde el Ayuntamiento de Guadalcanal, han querido expresar una vez más su más sincera enhorabuena a la Cooperativa por este merecido reconocimiento.

El aceite de oliva virgen extra de Guadalcanal ha sido durante mucho tiempo un símbolo de calidad y tradición en la región. La Cooperativa Olivarera San Sebastián, fundada en 1953, ha mantenido altos estándares de producción, combinando métodos tradicionales con innovaciones tecnológicas para asegurar la mejor calidad en sus productos. Este premio no



solo celebra el éxito de la cooperativa, sino que también destaca el papel crucial que juegan los productos locales en la economía y la cultura de la sierra sevillana.

En resumen, el premio al Mejor AOVE de la Sierra otorgado a la Cooperativa Olivarera San Sebastián es un reconocimiento bien merecido que refuerza la excelencia del aceite de oliva virgen extra de Guadalcanal. El Ayuntamiento de Guadalcanal se enorgullece de esta distinción y continuará apoyando a sus productores locales en su búsqueda por la excelencia y la calidad.

24 de junio de 2024

# **EDUCACIÓN**

# El CEIP Ntra. Sra. de Guaditoca celebró su Fiesta Fin de Curso



#### Redacción

Este pasado viernes ha tenido lugar en el CEIP Ntra. Sra. de Guaditoca la tradicional Fiesta Fin de Curso. Una fiesta que este año se ha celebrado de un modo un tanto diferente. Si bien en los últimos años se había diseñado un espectáculo en el que los alumnos y alumnas deleitaban a sus familiares presentes en las gradas con números musicales, este año se ha optado por una acertada fórmula, y la fiesta se ha celebrado en el foro interno del

colegio, sin la presencia de familiares, en horario escolar y teniendo como protagonistas y disfrutando de la misma, a los niños y niñas con sus respectivos profesores.

Sin duda, todo un acierto viendo cómo se lo han pasado los pequeños participantes. Y es que durante toda la jornada se han llevado a cabo juegos y actividades diversas, tanto lúdicas como deportivas. Y también, y aprovechando la excelente temperatura del día, el agua tuvo mucho que ver y amenizó a lo

grande esta jornada.

Hoy finaliza oficialmente el curso escolar, con un último día en el que niños, niñas y profesores se dirán adiós (como es el caso de 6º de Primaria) o hasta luego (en el resto de los cursos). Toca disfrutar, pues, de un merecido tiempo de verano hasta que en septiembre las aulas vuelvan a llenarse de conocimiento, ganas de aprender y, en definitiva, de vida estudiantil. Mientras llega ese momento, a disfrutar del verano.

# **EDUCACIÓN**













## **DEPORTES**

#### Redacción

Julio está a la vuelta de la esquina y con él llegará una nueva edición del Campeonato de Futbito. Uno de los grandes atractivos deportivos del verano que se convierte en cita indispensable de esta época en nuestro pueblo. Como ya adelantamos la pasada semana, será el próximo martes 2 de julio cuando se celebre la reunión de equipos con la organización que, además, desvelará el calendario de este importante campeonato.

Desde que se iniciara en el verano de 1988, en sus 34 ediciones (recordamos que en 2020 no se celebró a causa de la pandemia) este campeonato ha vivido alguna que otra transformación. Así, pasó de organizarse por un conjunto de jóvenes a hacerse cargo el Área de Deportes del Ayuntamiento de Guadalcanal. Durante un tiempo, también ejercían de árbitros los propios jugadores de otros equipos. E incluso en las fechas ha sufrido modificaciones, pues hace algunos años se jugaba de lunes a domingo durante el mes de agosto y ahora copa los meses de julio y agosto aunque sin celebrar partidos los fines de semana e incluso en alguna edición con dos vueltas al calendario. También se han incrementado las categorías, llegando incluso a celebrarse campeonato femenino.

Lo que no ha cambiado es el sentir de este torneo que en esencia es el de la unión de amigos en torno al deporte y la competición. Grandes jugadores ha dejado el fut-

# Una nueva edición del campeonato de futbito espera para el mes de julio



bito, al igual que grandes partidos. Finales que se han decidido desde el punto de penalti. Equipos de fuera de Guadalcanal que nos han acompañado y lo siguen haciendo (como Fuente del Arco o el Red Devils de Trasierra). Míticos equipos como los Mart, los Kikis, los Albertos, Los Acos, La Peña del Musgo o El resto del mundo dejaron su huella. Llegó a participar, incluso, un equipo de Guardias Civiles. Otros más recien-

tes, como los Makandé (Campeones en 2017 y 2018), lo hicieron hace menos tiempo. Ahora es el momento de Los Tibetanos (Campeones en 2021) o Me la piso (sorprendente campeón de 2022 y 2023). Historias que se escriben cada año. Campeones unos por ganar, campeones todos por participar y pasarlo bien. El polideportivo ya espera un nuevo verano cargado de futbito. Que empiece el espectáculo.

Pueden ampliar información, consultar clasificaciones y leer otras noticias deportivas en **Guadalcanal Deportes** 

## **EL TIEMPO**

lun. 24				mar. 25		mié. 26		jue. 27	vie. 28	sáb. 29
00-06 h 	06-12.h 	12-18 h 32°C	18-24 h 24°C	00-12 h	12-24 h	00-12 h	12-24 h	<u>&amp;</u>	6	~
096	096	596	096	096	096	10%	1096	25%	15%	596
19 / 35				19 / 34		18/30		16/27	15 / 24	15 / 28
Ô	Ô	°	0	<b>1</b>	0	1	Ġ	ô	50 30	50 10
<b>*</b> 9			<b>F</b> 9		<b>*</b> 8		<b>F</b> 9			
	(									

#### El tiempo en Guadalcanal

Se va junio y lo hace sin demasiada historia. Ciertamente tal vez sea el mes de junio más lluvioso de los últimos años, y con esta amenaza se despide. Y es que en las jornadas de jueves y viernes podría caer algo de agua, aunque sería algo muy puntual y anecdótico. Sea como sea, la posibilidad existe. Lo que parece más claro es que tendremos un nuevo descenso de temperaturas y esto sí que es noticiable. Acostumbrados a los últimos años y su calor sofocante, este mes de junio también ha sido más fresco de lo habitual, y para este año el termómetro bajará desde los treinta y cuatro grados del lunes a los veinticuatro del viernes. Menos acusado será el descenso en las mínimas, aunque también bajará el termómetro en este apartado.



La frase de la semana

"El agua de San Juan quita vino y no da pan"

# Se abre el periodo de inscripción para la escuela de verano 2024



#### Redacción

Desde el Área de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Guadalcanal, con el patrocinio de la Diputación de Sevilla y la colaboración del Centro Juvenil, se pone en marcha un año más la esperada Escuela de Verano. Este programa está dirigido a niños y niñas de entre 5 y 12 años y promete ser una experiencia llena de diversión y aprendizaje.

La Escuela de Verano de Guadalcanal ofrece una amplia variedad de actividades diseñadas para que los pequeños disfruten de sus vacaciones mientras aprenden y se divierten. Entre las actividades programadas se incluyen talleres y juegos, arte y música, naturaleza y ciencias, juegos de agua, olimpiadas y juegos infantiles. Estas actividades no solo proporcionarán entretenimiento, sino que también fomentarán el desarrollo creativo y físico de los niños.

Para poder participar en esta increíble oferta de verano, es necesario inscribirse antes del 3 de julio. Las inscripciones se realizan en el Departamento de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Guadalcanal, ubicado junto a la guardería, en horario de 12:00 a 14:00 horas. Este trámite es indispensable para asegurar la plaza y poder disfrutar de todas las actividades que la escuela tiene preparadas.

El Ayuntamiento de Guadalcanal, junto con la Diputación de Sevilla y el Centro Juvenil, se ha esforzado en crear un entorno seguro y estimulante para que los niños y niñas puedan disfrutar de un verano inolvidable. Las actividades están diseñadas para cubrir una amplia gama de intereses y habilidades, asegurando que cada participante encuentre algo que le apasione.